

Un testigo de excepción ante el próximo futuro



Gerardo Remolina, S.J.

Los 25 años de vida de UNIVERSITAS HUMANISTICA, que conmemoramos con el presente número, coinciden con el último cuarto de siglo, época particularmente fecunda en las artes y en las disciplinas sociales, tanto en el país como en la Universidad Javeriana.

Nuestra revista, que desde sus comienzos asumió como lema “pensar la realidad colombiana en el contexto de la realidad latinoamericana”, ha sido fiel a su propósito. Basta contemplar el conjunto de los 42 números anteriores y deleitarse en

una mirada retrospectiva con la lectura del presente, para verificar su compromiso con la problemática del país y de nuestro Continente.

En ella encontramos de manera extraordinariamente viva las “generaciones” que se han sucedido en la poesía, las “escuelas” de teatro, las “tendencias” de la narrativa, las “corrientes” y “orientaciones” de la Historia, la “diversidad temática” y las “líneas de investigación” de la Antropología; las crisis y el desarrollo de la Sociología. En otras palabras: el

proceso de gestación y desarrollo de la actual textura de dichas disciplinas.

A esta presencia activa de nuestra revista en la problemática colombiana de los últimos 25 años se añade su actuación creativa en el quehacer javeriano. Quien conozca, o quiera conocer, la extraordinaria ebullición cultural, académica y estructural de nuestra Universidad, encontrará en UNIVERSITAS HUMANISTICA un reflejo, o mejor, uno de los polos de condensación de este período

UNIVERSITAS
HUMANISTICA

extraordinariamente fecundo de la Universidad. En ella pueden contemplarse de manera privilegiada los atavares de nuestras disciplinas sociales en el escenario javeriano: su gradual surgimiento y desarrollo, su fortalecimiento y adultez, su consolidación disciplinaria y su apertura a la interdisciplinariedad.

Por todo lo anterior, podemos afirmar, con un sano orgullo, que UNIVERSITAS HUMANISTICA es, efectivamente, un testigo de excepción.

Este testigo de excepción se empina hoy sobre la cumbre de sus 25 años para asomarse a los comienzos del nuevo milenio. Lo hace fortalecido por su experiencia de un trajinar fecundo por los campos de las Ciencias Sociales y Humanas, y

estimulado e impulsado por las recientes orientaciones de la "Planeación Estratégica" Javeriana.

UNIVERSITAS HUMANISTICA ha de empeñarse en ser cada vez más una revista auténticamente "interdisciplinar" que, supuesto el fortalecimiento de cada disciplina, fomente el diálogo y la interacción mutua de las Ciencias Sociales y Humanas. Por ello deberá, quizás, ser más una revista de ensayos –como lo ha intentado ultimamente– que una revista de monografías, como lo fue durante algunos años.

Igualmente, y desde la misma perspectiva, ha de ser un espacio abierto a la reflexión sobre la "formación integral" del hombre colombiano, y una oferta de la misma

a sus lectores. Este propósito, y su carácter interdisciplinario, debe abrirla a todas las Ciencias Sociales y Humanas, esparcidas hoy en diferentes facultades de nuestra Universidad.

Por tanto, desde este número conmemorativo, queremos lanzar una invitación a participar en nuestras páginas a las Facultades que cultivan la Filosofía y la Teología, el Derecho y la Política, la Psicología y la Educación, la Arquitectura y el Arte, la Comunicación Social y los estudios ambientales. UNIVERSITAS HUMANISTICA desea ser un canal abierto para quienes deseen pensar y construir, junto con nosotros, el hombre y la sociedad desde un humanismo integral.

